



HVBG

HVBG-Info 09/1989 vom 30.03.1989, S. 0695 - 0697, DOK 182.1

Angemessenheit der Verfahrensdauer vor den Sozialgerichten
- Urteil des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte
- EGMR - vom 29.05.1986 - 9/1984/81/128

Angemessenheit der Verfahrensdauer vor den Sozialgerichten (Art. 6 Abs. 1 Konvention vom 04.11.1950 zum Schutze der Menschenrechte und Grundfreiheiten - MRK -);

hier: Urteil des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte
- EGMR - vom 29.05.1986 - 9/1984/81/128(*) -

Angemessenheit der Verfahrensdauer vor den Sozialgerichten
MRK Art. 6 I

1. Ansprüche aus der gesetzlichen Sozialversicherung haben "zivilrechtlichen" Charakter i.S. des Art. 6 I MRK.
2. Zur Angemessenheit der Verfahrensdauer, wenn das Verhalten des Beschwerdeführers aufhielt, wobei einige Schritte, wenn nicht Obstruktionswillen, so doch eine Haltung fehlender Kooperationsbereitschaft zeigten. (Leitsätze der Redaktion)
EGMR, Urteil vom 29.05.1986 - 9/1984/81/128 - Fall Deumeland gegen BRD

(*) Vergleiche dazu Ausführungen von Dr. jur. Hans-Michael VON HEINZ, Bonn-Bad Godesberg, in "Die gesetzliche (gewerbliche) Unfallversicherung - GUV - als Anwendungsfeld des privaten (zivilen) und des öffentlichen Rechts" ("Die Sozialgerichtsbarkeit" 3/1988, S. 89-98 = HV-INFO 1988, S. 849-858 - insbesondere - S. 852-858)

Fundstelle: NJW 1989, S. 652-654